

FLOIRAC

Lire l'Afrique du Sud, les collégiens rendent hommage à Nelson Mandela

Mardi, les élèves 4^e C du collège Nelson-Mandela ont présenté à leurs familles et amis, sur la scène de la M270, l'aboutissement d'un parcours d'ateliers à la mémoire des luttes contre l'apartheid en Afrique du Sud menés grâce à la complicité de Christine Laulan et de Barbara Duval-Gouedic, toutes les deux enseignantes au collège Nelson Mandela.

Sur l'initiative de l'Institut des Afriques de Bordeaux, Christine Laulan, professeure de français, a donc fait travailler ses élèves sur un projet en lien avec Nelson Mandela et l'Afrique du Sud : « Lire l'Afrique du Sud ». En décembre 2023, certains élèves de cette classe avec des élèves d'une école primaire de Bordeaux, du lycée François-Mauriac et de Sciences Po ont rendu hommage à Nelson Mandela au musée d'Aquitaine. Ils ont célébré le dixième anniversaire de la mort de Nelson Mandela dans le cadre des Rainbow seasons, les saisons sud-africaines de Bordeaux 2023-2024.

Enrichissant

En avril dernier, la classe a rencontré au collège Leslie Stelfox, ancien membre du Congrès national africain - déclaré hors la loi lors de l'apartheid - qui depuis 1990 a quitté l'Afrique du Sud et vit à Bordeaux



Les collégiens en compagnie de Christine Laulan et Faïza Kaddour. M.G.

et Jacqueline Madrelle, présidente de France-Libertés Gironde. En mai dernier, deux ateliers sur la littérature sud-africaine ont été menés avec la classe par Beata Umubyeyi, autrice franco-rwandaise : lecture d'extraits et de poèmes et écriture de textes d'accompagnement. Enfin, avec la comédienne Faïza Kaddour, les élèves ont appris

à mettre en voix les textes et leurs écrits.

David Durand et Yann Grillon, professeurs du collège, ont aussi participé à ce projet très enrichissant pour les élèves. Ces derniers sont unanimes pour « apprécier cette façon de vivre l'histoire en sortant de l'ambiance du collège ».

Martine Guillot